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Significative posizioni emerse dalla Conferenza di Urbino 

Per salvaguardare I'ambiente 
un incontro scienza-democrazia 

II convegno si fe concluso in modo diverso da come avrebbero desiderato i suoi promotori — II peso delle tesi soste-
nufe dalle forze democratiche e dalle regioni contro I'impostazione manageriale e autoritaria — Necessaria una 
ricerca scientifica che investa globalmente il modo di produrre sanando il rapporto fra industria e ambiente naturale 

Incontro ieri all'Unione petrol if era 

II prezzo dei carburanti 
discusso con i benzinai 

Le societa insistono sul razionamento dei rifornimenti per imporre il rincaro — La richie-
sta equivale ad un rilancio dell'inflazione che si pud evitare — II ministro dell'lndustrta 

dimissionario tenta di giustificare il grave operato dei gruppi monopilisticj internazionali 

Nostro servizio 
URBINO, 2. 

Si e conclusa oggi — con 
solennlta accentuata dalla 

Firesenza del capo dello Sta-
o — la conferenza nazionale 

per la prima relazlone sulla 
situazione ambientale. E' sta-
ta certo, e specialmente in 
quesfultima giornata. una 
dimostrazione di prestigio e 
di fasto celebrativo a cui po. 
chi di quelli che contano o 
credono di contare si sono 
sottratti: non ha mancato per 
esempio l'avvocate Giovanni 
Agnelli di ribadire con la sua 
partecipazione ftsica alia ceri-
monia di chiusura una pre-
senza. quella dell'insieme dei 
monopoli industriali che del 
resto nessuno ha potuto igno-
rare tanto era ed e visibile 
nel modo come il documento 
qui proposto e stato conce-
pito e redatto. 

Ma la conferenza e stata 
anche altro: e stata un con-

fronto in qualche modo fa-
vorito e reso piu esplicito 
dalla crisl di governo, un con-
fronto che ha visto prendere 
posizione contro la linea a-
ziendalistica e menngeriale 
- avallata e fatta propria 
dal governo caduto — non 
solo il documento unitario 
delle Regioni, non solo i rap-
presentanti del lavoratori e 
delle masse popolari che si 
riconoscono nel nostro parti-
to, ma uomini di scienza e 
dell'universlta, uomini politi-
ci di diversa appartenenza e 
anche in qualche misuia non 
pochi colleghi della stampa. 

Questo e avvenuto perche 
la linea aziendalistica e me-
nageriale si contrappone a 
principi elementari di demo-
crazia. Quando si pone il pro. 
blema di chi debba decldere, 
la risposta non pud essere 
dubbia: e quando si vuole a-
nalizzare il processo di for-
mazione delle decisioni su 
materie complesse, estese in 

Concluso a Luino il convegno su pianificazione e regioni 

Programmazione: 
utile confronto 

fra Italia e URSS 
Da parte italiana si e insistito soprattutto sugli aspetti 
politic! della battaglia per il piano - I sovietici sotto-
lineano I'importanza della armonizzazione tra set-
tori prodottivi e tra produzione e consumo - Gli in-
terventi dei compagni Turci, Mascella e Lamanna 

Dal nostro inviato 
LUINO. 2 

II convegno Italo-sovietico 
che si e concluso questa mat-
tina a Luino, ha costituita un 
primo approccio per un ulte-
riore approfondimento, spe
cialmente sul terreno teorico, 
della tematica dei rapporti 
tra programmazione naziona
le e programmazione locale. 

Anzi, Adamoii, segretario ge
nerate delTAssociazione Italia* 
URSS (che assieme aH'Asso-
ciazione URSS-Italia ha orga-
nizzato il convegno) ha gia 
annunciato prossimi incontri 
piu specifici sulle questioni 
che sono emerse dal dibattitd 
svoltosi in questi tre giorni. 
Adamoii, nelle conclusion^ ha 
dichiarato che il convegno ha 
reallzzato l'obiettivo che si 
era posto: rapprcsentare una 
sede di confronts in tema di 
pianificazione — pur nella 
consapevolezza delle differen-
ze sostanziali — tra l'espe-
rienza sovietica e quella ita
liana. 

Da parte italiana l'accento 
e stato posto essenzialmente 
sugli aspetti politici della pro
grammazione, e questo non 
solo per il momento partico-
Iare che il Paese sta attra-
versando (caratterizzato da 
un aggancio delle praspettive 
governative ai problemi della 
rlpresa economica e qulndi a 
quelli di un'organizzazione di
versa della struttura dello 
Stato) ma anche per il tipa 
di esperienza che su questi 
problemi finora g stata vissu-
ta dagli economisti e dai po
litici del nostro Paese. 

Questa mattina, ad esempio, 
molti intenenti (in partico-
lare quelli dei compagni Tur-
ci. Mascella, Lamanna) han-
no ripreso le questioni che 
crano emerse ieri dalle rela
tion! di Bassetti e Compagna 
e daH'interventtf di Novacco. 
II problema — e stato giusta-
mente detto da questi compa
gni — non e quello della pre-
valenza del momento regio-
nalista oppure di quello cen-
tralista. Si tratta invece, di 
avere presente 1"« unitarieta » 
del meccanismo di sviluppo 
che ha operato nel Paese, e 
la necessita di agire su que
sta unitarieta anche attra ver
so una modifica radicale e so-
stanziale deH'intera struttura 
dello* Stato. Solo partendo da 
questa tnodifca radicale del-
1'intera struttura statale e 
possiblle quindi definire il 
ruolo, lo spaz20, le funzioni 
da riconoscere alle RegionL 

Inoltre Turci, assessore al
ia sanita In Emilia Romagna, 
polemizzando con l'altemati-
T» enunciate da Compagna 
tra consumi social! e accu-
mulazioni ha affermato che 1 
priml (vedi esempio del mo
do come la riforroa sanitaria 
pud modificare le condizioni 
di lavoro e I'ambiente) costf-
tuiscono invece I'occasione 
per un nudvo sbocco alia stes-
sa produzione industrial e 
quindi al meccanismo di ere-
scita deU'economia. 

Oli interventi sovietici nan-
no portato esperienze parti-
colari e significative sugli ef-
fetti della poUtica di pianifi
cazione ai fini dello sviluppo 
economioo e sociale delle re-
pubbliche piu arretrate. Molti 
dl loro si sono soffermatl sul
le caratterizzazionl nuove che 
emergono nella pianificazione 
sovietica quail 11 rapporto ar-
monloc tra i divers! setter! 
produttivi, tra produzione e 
consumo; il passaggio da uno 
sviluppo estensivo a uno svi
luppo Intensive che faccia 
perno essenzialmente sulla 
tecnica e sulla scienza; un 
piu forte riconoscimento del 
ruolo dell'agricoltura. 

Nel dlhattitc sono inoltre in-
tMvenuti Maria Teresa Prasca 

(CESPE), Beltrame (INU). 
Amaduzzi (Lega delle coope
rative) e i sovietici Volin del 
Gosplan dell'Ucraina; Ascim-
baev della Accademia delle 
Scienze del Kazachistan; Bu-
zjrev Jell'Istituto di ricerca 
scientifica Togliatti di Lenin-
grado, Giandosov direttore del 
Gosplan del Kazachistan e in-
fine Juravkov del Gosplan 
della Bielorussia. 

Lina Tamburrino 

Le cooperative 
presentano 

in URSS 
una rassegna del 

mobile italiano 

MOSCA, 2 
(r.c.) - AH'insegna di «II 

mobile italiano per voi», il 
movimento cooperativo italia
no, tramite 1'Intercoop. socie
ta per il commercio lnterna-
zionale, ha presentato al pub-
blico sovietico una vasta ras
segna di mobili ed altri ogget-
ti di arredamento prodotti nel 
nostro paese. 

L'Intorcoop e gia ben cono-
sciuta in Unione Sovietica. E* 
stata essa, tra l'altro, a co-
struire presso Cerkassy, in 
Ucraina, la prima grande cen
trals frigorifera dell'URSS per 
la conservazione e la Iavora-
zione della frutta. 

La mostra del mobile e del-
l'airedamento. rimasta aper-
ta per due settimane al Par-
co Sokolniki, era stata prepa-
rata con cura. Tra l'altro, un 
gruppo di disegnatori e prc-
gettisti era venuto in prece-
denza a Mosca per studiare il 
mobile piu adatto, come stile 
e come misure all'apparta-
mento sovietico. Cosi, all'e-
sposizione sono stati presenta-
ti 200 tipi di mobili per ca
mera da letto. salotti, cucine 
e cosi via, oltre a divani, pol-
trone e mobili letto. I catalo-
ghi illustrativi erano in tre 
ltngue, compreso il nisso. 

Alia rassegna hanno parte-
cipato cinque cooperative di 
produzione, due consorzi di 
artigiani ed alcune singole 
aziende artigiane. Tutto il ma-
teriale esposto e stato acqui-
stato dall'organizzazJone so
vietica delle cooperative. 

La mostra ha avuto un ca-
rattere promozionale, nel sen-
so che si proponeva di met-
tere a contatto le aziende coo
perative e no, del settore con 
il mercato sovietico. Per que
sta ragione l'iniziativa non ha 
interessato soltanto il movi
mento cooperativo, ma in ge-
nere la piccola e media in
dustria del mobile, per cui 
sarebbe stato auspicabile un 
piu largo sostegno delle orea-
nizzazioni del commercio este-
ro del governo italiano. 

B* appena il caso di parla-
re deirenorme successo di 
pubblico che I'esposizione ha 
raccolto. Tra i visitatori si 
sono avuti. oltre ai dirigenti 
sovietici del settore, il mini
stro della culture, Putseva. ed 
11 slndaco di Mosca, Prosml-
lov. Televisione, stampa e ra
dio ne hanno parlato e i re-
sponsabili della iniziativa, 
Francesco DI Marco, presl-
dente dell'Intercoop. ed Adelio 
Pace, rappresentante dell'In
tercoop a Mosca, si sono di-
chlarati soddisfatti dei risul-
tati. Contatti sono ora in cor-
so per cercare dl glungere ad 
un accordo di Importazione di 
legname dall'URSS da tra-
sformare in mobili da vende
rs sul mercato sovietico. 

senso culturale non meno che 
in senso geografico. egual-
mente il solo ricorso legitti-
mo e quello all'articolazione 
dello Stato democratlco, che 
si concreta negli istituti re-
gionali; ed e anche il ricorso 
a una nuova relazlone e com-
penetrazlone tra, istanze cui. 
turali e istanze rappresenta-
tive che superi la separazlo-
ne della scienza dalla vita e 
dalle occorrenze quotldiane. 

Casl 1'intervento delle Re
gioni e stato accolto, saluta-
to, accettato come dimensio-
ne significativa dalla maggior 
parte di coloro che hanno 
preso la parola in seduta ple-
naria e forse ancor piu nelle 
commissioni e gruppi di la. 
voro che si sono riuniti ieri. 
D'altra parte, nel gruppo di 
lavoro che presentava forse 
maggiore Interesse (quello 
che si occupava della ricer
ca scientifica e della sua or-
ganizzazione) ha prevalso una 
concezione della ricerca con-
nessa con I'ambiente che e 
opposta a quella emergente 
dalla relazlone qui discussa: 
non ricerca a valle, quindi 
settoriale, limitata ai proces-
si di degradazione chimica e 
biologica, bensl ricerca a 
mente della produzione, tesa 
alia definizione di nuove tec-
nologie, di prodotti migliori 
e piu durevoli (che percl6 
diano IUORO a minore inten
sity di rifiuti): ma la ricerca 
a monte tende a coincidere 
con 1'assieme dei settori, con 
tutta la ricerca, di cui l'ap. 
proccio ambientale si pone 
come arricchimento generale, 
e stato detto, come una di-
mensione unitaria a cui non 
potra che essere chiamato a 
partecipare e contribuire o-
gni Istituto, ogni studioso 

Ci si avvede che l'esigenza 
di fermare la degradazione 
dell'ambiente comporta l'ac-
quisto di nuove articolazioni 
e dimensioni della cultura: 
con cui anche il menagement 
industrial dovra confron-
tarsi per gli aspetti che lo 
riguardano; e questo signifi-
ca che potra sempre meno 
fare da solo come invece ha 
teso e tende a fare da qual
che tempo. II tentativo di ri. 
solvere i problemi ambientali 
a livello menageriale deve 
essere ed e stato infatti de-
nunciato in questi giorni co
me volto a prevenire o soffo-
care gli sviluppi che sono in
vece necessari e sono i soli 
compatibili con un regime 
democratico: come un ten
tativo di prevaricazione — ab-
biamo detto nei giorni scorsi 
— avente a soggetto non tan. 
to 1'azienda pubblica richiesta 
di farnsene tramite, quanto 
il grande menagement nel suo 
assieme e il governo che lo 
autorizzava e copriva; per 
cui la conferenza presentata 
come impegno delle istanze 
politiche esecutive era stata 
certamente concepita invece 
da alcuni almeno dei suoi 
promotori come un avallo 
dell'operazione che si inten-
deva awiare. 

Questo disegno e caduto 
per le ragioni indicate anche 
nei giorni scorsi ed e legitti-
mo rammentare che nel con-
fronto che qui ha preso for
ma, in cui la posta in gioco 
era ed e II funzionamento 
effettivo degli istituti demo
cratic!,' i comunisti hanno te-
nuto posizioni tra le piu chla. 
re a difesa di tali istituti, co
me e stato largamente rico-
nosciuto. - Molti degli altri 
sono venuti dietro e anche 
non pochi fra 1 promotori e 
partecipi dell'iniziativa origi-
naria ci hanno poi assicurato 
che la relazione proposta deve 
considerarsi solo tesa a sta-
bilire un «tempo zero». un 
punto di partenza per un di-
scorso piu generale e artico-
lato. Ci sembra persino che 
nella forma finale la relazio. 
ne includera critiche e sug-
gerimenti qui emersi. L'ha af
fermato 1'ing. Guadalupi. 
presidente della Tecneco. che 
ha parlato nella seduta di 
chiusura. prima delle conclu
sioni tratte dal ministro. 

Dal confronto esce scoperto, 
se non ancora sconfitto, un 
disegno organico il cui vizio 
di fondo e scarsamente in 
rapporto con il dettaglio della 
rilevazione di dati di cui la 
Tecneco ha avuto l'incarico. 
E* pero significativo che il 
presidente di questa societa 
abbia avvertito l'esigenza 
alia fine del suo Intervento, 
di dichiarare che la «Tecne
co» considera esaurlto II pro-
prio impegno con il contri
bute dato a questa iniziativa 
contribute che non ha inte. 
so precostituire alcun titolo 
a future priorita. 

H ministro della ricerca 
scientifica del governo uscen-
te on. Romita ha concluso 
con Paffermazione che si de
ve «awiare una concreta e 
globale politica ambientale 
coaslderata come fondamen-
to e al tempo stesso sintesi 
di una nuova politica di svi
luppo. dell'impegno di inno-
vazione del nostro sistema 
produttivo. di una volonta di 
ammodemamento della ge-
stione della cosa pubblica. di 
una approfondita presa di 
coscienza, dei fondamentali 
valori civili e umani». 

L' evidente improwisazione 
con cui il ministro e venuto 
suggerendo misure e soluzio-
ni che avrebbero dovuto es
sere pensate e proposte in 
apertura, tradisce 1'inversio* 
ne di rotta lmposta dai con. 
tributi sereni ma meditati e 
maturatl attraverso moltepll-
ci esperienze e responsabilita 
che qui sono stati recati. In 
questo senso la conferenza — 
un po' come quella mondiale 
di Stoccolma dello anno scor-
so — si e chlusa megllo di 
come era cominclata. 

Cino Sighiboldi 

TT lVfOT'l^T \T1^T TTlITlVIir U n a eccezionale ondafa di maltempo ha fatto straripare numerosi f iumi 
LLJ 111VJ l l i U l^MURJ X J .U1Y1 .LJ d e | Vermont negli Stati Uniti. L'acqua ha invaso campagne e strade tra-
volgendo ogni cosa. Nella cittadina di Hardwick (come mostra la foto che pubblichiamo) un motel e finito nel letto del 
fiume Lamoille per uno smottamento 

Le societa petrollfere Insi
stono nella strategia del « ra
zionamento a scacchleraw dei 
rifornimenti di carburanti 
per ottenere Tulteriore au. 
mente del prezzo. Questa a-
zione non danneggia soltanto 
i consumatori perche, nelle 
giornate in cui rimangono a 
secco, i gestori delle pompe 
di benzina sono virtualmente 
disoccupati. La situazione dei 
rapporti fra societa petroll
fere e stata esaminata di nuo-
vo, ieri sera, in un incontro 
fra i rappresentanti delle as-
sociazioni di categoria, la 
AGIP e 1'Unione petrolifera. 

Un chiarimento e perb pos. 
slbile soltanto con i'enuncia-
zione da parte del governo dl 
una nuova linea di condotta. 
Benzina e carburanti. princi
p a l « prezzo amministrato » 
incidono fortemente sul prez-
zi di tuttl gli altri consumi 
(come l'imposta incide forte
mente sulle entrate statali). 
I! ministro dell'Industria nel 
governo dimissionario, Ferri, 
rispondendo all'interrogazio. 
ne del sen. Pietro Pinna non 
tiene in alcun conto l'esigen
za della lotta all'inflazione, 
giustificando le pretese delle 
societa petrollfere e limitan-
dosi ad accennare al fatto 
che nContatti con paesl pro-
duttori sono in corso anche 
attualmente al fine di ac-
crescere le disponibllita di 
id rocar bu r I del l'ENI». 

E' un fatto che nelle raffi. 
nerie iteliane esiste della ca-
pacita inutilizzata, il cui 
sfruttamento puo essere affi-
dato all'ENI qualora il mo-
nopolio internazionale rifiuti 
di rifornire adeguatamente il 
mercato italiano. 

La migliore utilizzazione 
delle raffinerie consente an
che di ridurre il costo. L'au-
mento del prezzo pud essere 
evitato: una serie di misure 
di ristrutturazione del setto
re petrolifero consente di as-

sorbire i nuovi costl con van. 
taggio. Gil esempi sono noti: 
1) accrescere I rifornimenti 
diretti da paesl che dispon-
gono del prodotto; 2) utllia-
zare megllo la capacita di 
raffinazlone; 3) ridurre 1'in-
cremente del consumi, orien. 
tando Intanto In modo nuo-
vo la produzione elettrica e 
chimica oggi basate essenzial
mente sul petrolio; 4) spen-
dere meno nella rele dlstri. 
butiva e nella pubblicita. 

Soltanto negando oggi l'au-
mento di prezzo si pud im-
boccare, nel prossimi mesl, 
la via di una ristrutturazione 
del settore petrolifero con-
forme agli interessl dell'eco. 
nomia italiana. 

L'acquiescenza agli interessl 
delle societa petrolifere In
ternazionali e t anto meno 
comprensibile in quanto 11 
panorama mondiale del pe
trolio sta rapldamente cam-
biando. E' d'ieri la notiila 
che la Libia si accinge a nt-
zionalizzare un'importante 
gruppo di compagnie pren-
dendo nelle proprie man! la 
produzione relativa. Due set
timane fa il governo Nigeria-
no ha preso una partecipazio
ne, sia pure di un terzo sol
tanto, nella principale com-
pagnia produttrice aprendoai 
la strada alia disponibllita di 
una quota di prodotto (gia 
l'ENI dispone di una parteci
pazione di rilievo in Nigeria). 

La carenza di petrolio sul 
mercato mondiale e, in real. 
ta. una situazione manipola-
ta dalle societa del cartello 
internazionale; il petrolio 
manchera a chi non riusclra 
a realizzare una politica di 
accordi e cooperazione inter
nazionale scavalcando l'lnter-
mediazlone monopolistica. E 
la soluzlone di problemi del 
prezzo, dei rifornimenti, del
le garanzie da dare al gestori 
della dlstribuzione dipende 
da una scelte politica oggi 
piii urgente che mai. 
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Bilancio Alitalia 1972 

Il 27 giugno 1973, nella sede sociale in Roma, sotto la presidenza del Cav. del Lav., Ing. Bru
no Velani, si e riumta I'Assemblea Ordinana degli Azionisti dell'Alitalia. La relazione presen
tata agli Azionisti ha messo in risalto la concomitanle azione di numerosi, important! ed in 
parte imprevisti fattori di disturbo che (impedendo quel miglioramento in termini di traffico 
che avrebbe potuto bilanciare I'aumento dei costi) non hanno permesso il raggiungimento 
dei traguardi prefissati. Tali fattori di disturbo si. sono nvelati particolarmente pesanti nel set-
tore delle infrastrutture aeroportuali, ancora una volta dimoslratesi inadeguate alfa effettiva en-
tita dei trafdei, tantoche, dal 1° novembre, sono state prescritte ai vettori aerei pesanti n-
duzioni delle attivita orarie nei due principal! scali di Fiumicino e Linale, sconvolgendo la 
programmazione dei voli e danneggiando soprattutto i vettori italiani che su tali scali effet-
tuano il maggior numero dei movimenti - - • * 
L'Alitalia ha comunque reagito a questa negativa situazione a mano a mano che la stessa ve-
niva profilandosi svolgendo anche una sene di azioni, nel campo delle vendite, che hanno 
permesso di limitare la flessione del numero dei passeggeri trasportati (-7%). Per quanto n-
guarda la capacita offerta, ad una lieve flessione (-0,5^'o) nspetto al 1971 ha comunque fat
to nscontro un mcremento globale di traffico (passeggeri. merci e posta) dell'1,7% che 
ha comportato un mialioramento del coef'iciente di utilizzazione globale, passato aal 
51.5% del 1971 al 52.7% del 1972. 

1972 Var. •/ . 

127 634 927 
212 653 

5 415-545 
9 303 460 994 
• 7 443 769 051 

295 1B3 614 
l.:33 501 620 

52.7 

——~ 3 9 
D / 

— 70 
- 53 
•f !" 
— 7.4 
•t- ^ 7 
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ATTIVITA SVOLTA l»n_ 

Km vo'a'i ' 132 7S5 782 
O c Oi vo!o 225 625 
Passeggeri 5 820617 
Passeggen-km 8 =25 739 285 
Posti-km olferli :7 152 707 733 
Merci e posta ! raspo r ' a ' c - o- " ^ n 31^953*69 
To:a'e*lcnn-l'm Traspo'ta'e 1 114 537 946 
Cceff utilizzazione q 'o t^ e 515 

LA FLOTTA 
A' 31 dicembre 1972 la flotta Alitalia era co-^.posta oi 79 aerei a gst«o. di cui 5 Boeng 747, 
11 DC-8/43. 10 DC-8/6? di cui 8 passeggeri e 2 tuttomerci. 35 DC-9/30 di CJI 33 passeg
geri e 2 tuttomerci, 18 Caravelle Nei primi mesi del 1973 sono s'ati agi.^'it- a '?. flo::a 3 
DC-10/30, tnreattcn a grande capacta da 252 posti. 

IL PERSONALE 
Al 31 dicembre 1972 la consstenza del persona'e A'ltalia era di 14 822 i.n.ta o- CJ. 3 379 
in forza all'estero. cosi suddivisi. personale a terra, 11 807 un.ta: persona'e ra/gan'e, 3 015 
unita. La scadenza dei contratti co!!ettivi del persona'e, sia a tcra. sa navgan'e . i 'ta: a 
unitamente a quella di alcuni contratti del personale in forza ail es'ero ha cara"enzra:o ,: 
1972 per I intensa attivita sindacale che ne e derrvata. 

i COSTI 
I costi sostenuti nel 1972 ammontano complessivamente a 291 516 157 509 lire, con un .r.cre-
mento del 4,19% nspetto all'anno preceden'e La parte prependerante e rappresentata oa'Je 
spese per il personale che hanno toccato il 40,45% della spesa tota'e ammontando com
plessivamente a I.re 117 928 071 346, con un mcremento del 13,3% nspetto al 1971 
Nel 1972 e stato effettuato uno stanziamento per a-nmortamenti di lire 25 452 191 130. contro 
lire 24 746 356 635 del 1971. 

GLI INVESTIMENTI 
Ne! 1972 I'Alitalia ha effettuato investimenti patrimonial! per un importo di oitre 27 m.liardi 
di lire. Tra i piu sigmficatrvi vanno segnalati: lacquisto del qumto Boeing 747 e relati/e scorte 
(I'aereo ha moton potenziati ed una disponibllita di 386 posti); il compTetamento della nuova 
mensa aziendale a Fiumicino; I'mstallazione, nei locali appositamente costruiti a Fiumicino, 
del nuovo sirrulatore di volo del DC-10/30, per I'addestramento dei piloti sia dell'Alitalia che 
di alcune compagnie del gruppo ATLAS (Iberia, Lufthansa Sabena); i lavon per la costruzicne 
dell'edificio che accogl:er& la Direzione Sistcrni Informativi e Telecomumcazioni, suil'area re-

cen'ernente acquistata in localita Rorna-f/agliana; alcune opere relative aH'ampliamento e al 
potenziamento dell'aerostazione nazionale passeggeri di Fiumicino; le opere di adeguaman* 
to dell'aviorimessa 3 destinata ad accogliere i DC-10/30; la realizzazione del nuovo terminal 
di Milano entrato in funzione ai primi di maggio del 1973. 

LE PREVISIONI 
La situazione eccezionale ed estremamente difficile del 1972 si e creata in buona parte al di 
fuon del controllo della Compagnia e per una concomitanza di circostanze sfavorevoli tra cui 
le ormai insostenibili carenze delle infrastrutture aeroportuali. 
Tuttavia vi sono buoni motivi di ntenere (anche sulla base dei positivi risultati dei primi me
si del 1973) che si stia assistendo ad un fenomeno di inversione di tendenza, destinata ad 
evolversi, pur se gradualmente, negli anni futuri. 
I motivi obiettivi su cui tale convmcimento si fonda, possono compendiarsi essenzialmente: 
nel costante aumento dei traffici aerei e nel conseguente assorbimento dell'eccesso di of
ferta lamentato negli ultimi anni a causa dell'awento degli aeromobili a grande capacita; 
nel'a nconosctuta necessita di un adeguamento delle tanffe e, soprattutto, del sistema tarif-
"ano a! crescente e non controllabile aumento dei costi; nella tendenza a ncercare una sana 
base di convivenza con i vettori che ocerano servizi a domanda (charter); nella situazione 
economica mondiale meno precana, ancorche aifficile a causa di forti spinte inflazionishche. 
Per ouanto nguarda piii in part:co!are 1 Alita'ia e I'ambiente dal quale e fondamentalmente 
condizionato il suo operato, e lecito presumere (anche alia luce della dichiarata aecisione del 
Governo e del Parlamento di vo er nsolvere i pr.ncipali problemi che si erano venuti accu-
mulando nel decenn o trascorso) cne la situar one eel tutto anomala, frutto di una concomi
tanza di circostanze s'avorevol', m cut s: e t'ovata ad operare e che ne ha pregtudicato i 
r.sul'ali d. cestione, non abb.a a npetersi. 

CONTO ECONOMICO W 1 ltT2 

P'0\en:i acl t -a "c3 L. 260 493 794143 L. 265121589 994 
frT.c.Ti a -c^ssc i ce' ;-a ' : 3 - 12612353890 » 12620528312 
Prc.eVi \a- i 6 597 455 539 7 547.993 200 

To-a'e E-cr.e.V. L. 279600303622 L. 235 290.111506 

f-rs-e K : ; r = - ~ 3 - 2 " L. 104 0"4 733 753 L. 117 923 071 346 
Sceco c e , e ' C i ; o e : ^ - a 1 . 1510:9 203 223 L 143135 895 033 

Arr—ortarrsr.ti: ' 
: - r~ob i L. 453*03 645 L 475 257 874 
.'-no afVi . '- » 1632 167 160 » 1743 670513 
Cr-' .ocss e e - ; - ' c i e r r v c - - ? a . ' 3 - 5 : : 3 - c s . . . . » 9?2503624 . 1423515414 
' • a c f r e a " - e : : a v : e w a ; c i > 648 997 267 * 673 137.374 
: - c r • a - r c a i e r a c c r r e n . - B - 270 672 274 » 291.764 377 
A ;o~rezz e rrerzi d. : raspc:3 .n'e-. i » 265 571767 » 272.745 449 
Agerz.e eJ uif.ci *• 506 594 564 574 412 602 

L. 4825112302 U 5454533603 
FY-a » 19 921244 333 19 997 657.527 

To'ao a - ~ o " v r e " : L. 24 745 356 635 L 25 452.191.130 

Totae soe;e L. 279 800303 622 L. 291.516.157 509 

R s^ 'a'o d'eserciz.o — L. - - 6 226 046 003 

DECISIONI DELL'ASSEMBLEA 
L'Assemblea ha approvato ali'unanimita la relazione del Consiglio di Ammmistrazione, il Bi
lancio ed il conto Profitti e Perdite dell'Eserciz.o 1972; nonch6 I'utilizzo del residuo fondo 
nschi di L. 1304 840 677 per la parziale copertura della perdita dell'Esercizio 1972, d l 
L. 6 226 046 003, e di nportare a nuovo la restante perdita di L. 4.921.205.326. 
L'Assemblea ha inoltre nom.nato Consigliere di Ammmistrazione il Dott. Umberto NordHX 
cooptato dal Cons.glio di Ammmistrazione'del 20 121972 in sostituzione deirAmbasdate-
re Dott. Benedetto Capomazza di Campolattaro dimissionario. 
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